



Granma, de 5-5 en los Parapanamericanos

Por LEONARDI LEYVA PANEQUE
Fotos CALIXTO N. LLANES (JIT)

La provincia asistió con cinco atletas a los VII Juegos Parapanamericanos Santiago 2023. Todos regresan a casa con medalla (0-2-3) y La Demajagua ofrece un resumen de sus actuaciones.



LEONARDO, DISCO DE PLATA EN LA DESPEDIDA

Sin otro propósito que coronar una actuación decorosa, el discóbolo granmense Leonardo Díaz Aldana (F56) consiguió, este jueves, medalla de plata.

El cuatro veces monarca en estas justas, desde Mar del Plata 2003 hasta Toronto 2015, estampó registro de 37.35 metros, para escoltar al favorito brasileño Claudiney Batista dos Santos (44.79).

Con otros tres envíos, Díaz Aldana también hubiese relegado al peruano Kenny Anderson Pacheco (35.93), a la poste, medallista de bronce; al tiempo que Batista, pulverizaba el récord de la lid (44.36), que estaba en poder del cubano, desde Guadalajara 2011.

Leonardo finalizaba así otro largo y difícil período marcado por varias visitas al quirófano del Hospital ortopédico Fructuoso Rodríguez, en La Habana. Las dos más recientes datan de mayo y junio pasados, debido al rechazo de una lámina colocada en la cadera, el año anterior.

ENMANUEL PUSO A GRANMA EN EL MEDALLERO



El parapesista Enmanuel González Rodríguez (49 kg) siguió superándose y, con registro de 149 kilos, puso a Granma en el medallero de la cita, el último sábado.

Por cuarta ocasión consecutiva y en menos de un año, el manzanillero mejoró su marca personal, desde que ganara el Campeonato nacional, en febrero pasado.

Entonces lo hizo con 125 kilos, luego llegó hasta 130 en los V Juegos Parapanamericanos Juveniles de Bogotá (junio), unos días después realizó 132 en la Copa continental de Veracruz, antes de levantar 146 en el Mundial de Dubái.

Comenzó con dos ejecuciones perfectas (145 y 149), antes de fallar con 152 kilos; mientras, sus principales adversarios empezaban más discretos: el brasileño Lucas Manoel Galvao dos Santos, con 142 y 146, y el colombiano Jhonny Andrés Morales González, con 143 y 148.

Sin embargo, Galvao fue el único que pudo en su tercer intento y los 150 kilos que consiguió le sirvieron para repetir el reinado de Lima 2019 y superar el récord para estas citas (141).

LORENZO: SU DÉCIMO PREMIO, PARÍS 2024 Y EL RETIRO



Diez premios en cuatro ediciones consecutivas, incluyendo seis dorados, podrían ofrecer una medida de la tremenda clase de atleta que sigue siendo Lorenzo Pérez Escalona.

Por eso, instantes después de saberse medallista de bronce en Santiago 2023, con lo que, tal vez, haya sellado su participación en justas continentales, prefirió hablar de voluntad, su aliada incondicional desde que comenzó a forjarse en las aguas de la playa Las Coloradas, en su Niquero natal.

Para algunos, ese color de presea puede no haber significado nada, luego de permanecer tanto tiempo reinando en los 100 metros libres (S6). En cambio, le concede mucho valor, "después de un año sin competir", revela.

También es lógico que, a sus 37 años de edad, haya terminado extenuado. Y regresa dos ediciones atrás, en Toronto, cuando estableció récord mundial y vivía la mejor época de su carrera: "No me sentía así desde el 2015", reconoció.

Al parecer, el niquereño quiere dejar la mejor imagen antes de dar el adiós definitivo, pero algunas dudas le impiden decir la última palabra.

Aun así, se rehúsa a hablar de retiro, porque desea asistir a los Paralímpicos de París 2024: "Depende más de otros factores, que de mí. Amo lo que hago y la carrera deportiva que he logrado construir".



LILISBET TERMINÓ EN BRONCE

La jiguanisera Lilisbet Rodríguez Rivero (47 kg) terminó en bronce, este jueves, en la jornada inaugural del taekwondo.

Rodríguez Rivero inició con fácil victoria de 37-6 sobre la brasileña Miriam Pío, pero en semifinales cayó 1-17 ante la mexicana Claudia Romero, para asegurar el metal bronceado e igualar su desempeño de hace cuatro años, cuando se estrenó en estas citas.

"Estoy contenta, pero no satisfecha, hicimos una base de entrenamiento muy fuerte con las atletas convencionales. Espero que en eventos futuros salgan mejor las cosas para mí", expresó a la prensa, minutos después de la competencia.

LEIDY LEVANTÓ BRONCE

La parapesista Leidy Rodríguez Rodríguez (45 kg) conquistó el bronce, para eslabonar su tercer premio consecutivo en estas lides, después de coronarse en Toronto 2015 y Lima 2019.

Leidy, quien también sufrió una lesión severa que puso en riesgo su participación, no pudo en su primer intento con 77 kilos, pero se recuperó y con alzadas de 79 y 82 le ganó el pulso por el último puesto del podio a la argentina Lourdes Johanna Maciel.

La sudamericana abrió con registros de 76 y 78, antes de perder los 81 kilos, que hubiesen obligado a la bayamesa a no volver a fallar; mientras, la colombiana María José Movilla (86) anclaba en la segunda posición.

Entretanto, la venezololana Clara Fuentes Monasterio dejó sin opciones a sus rivales, al alzar 102, 106, 108 y 110 kilos, al punto de establecer récord del continente.



Manzanillo acogió actividades por el Día de la Cultura Física y el Deporte

Con una vía saludable en el malecón, a las 8:00 am, comenzaron, ayer, en la ciudad de Manzanillo, las actividades centrales de Granma por el Día de la Cultura Física y el Deporte.

La agenda prosiguió con la ceremonia de condecoraciones, en el Teatro Manzanillo, donde se entregó la distinción Rafael María de Mendive a 14 trabajadores del organismo.

De acuerdo con el programa difundido por los organizadores, a partir de las 5:00 p.m., estaba prevista

la Gala deportiva cultural, en la cual se otorgaba el Premio Por la obra de la vida a ocho profesionales del sector con una actitud ejemplar.

Las acciones, que fueron pospuestas debido a las intensas lluvias de la semana anterior, también incluían un intercambio con glorias deportivas y condecorados.

LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto RICARDO GONZÁLEZ VALDÉS

